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計出新角度

白云机场三期扩建工程周边临空经济产业园区基础设施建设三期
工程〔建南（第二批）、白云区留用地征拆及噪音区（高增村）搬迁〕、
广州空港经济区方华公路西二号地块（高增地块）二期、广州市

白云区建南等村城中村改造二期项目征地拆迁迁坟通告
根据《广州市白云区人民政府办公室关於印发白云机场三期扩建工程周边临空经济产业园区基础设施建设

三期工程〔建南（第二批）、白云区留用地征拆及噪音区（高增村）搬迁〕、广州空港经济区方华公路西二
号地块（高增地块）二期、广州市白云区建南等村城中村改造二期项目土地及房屋征收补偿安置方案的通知》（云
府办〔2024〕166 号）、广州市白云区国土资源和规划局征收土地预公告（穗云国土征预字〔2017〕46 号）、
广州市白云区人民政府征收土地预公告（穗云府预征〔2024〕190、193 号）、广州市白云区人民政府征收
土地预公告补充公告（穗云府预征〔2024〕194 号），涉及征收广州市白云区人和镇高增村土地（详见附图），
具体由广州市白云区人和镇人民政府组织实施。

请项目征收红线范围内太祖园、高松园、岗顶等坟墓安葬地的坟主於 2025 年 4 月 30 日前到高增村委会进
行迁坟登记事宜。逾期未登记的将依据《广州市殡葬管理规定》第十五条等相关规定执行，对坟头视作无主
坟处理。

高增村委会联系人 : 骆杰标 13570344224  
广州市白云区人和镇人民政府

                                                                                                                          2025 年 3 月 17 日

深圳市公安局交通警察局文件
深公交（通）〔2025〕57 号

关于告知机动车交通违法当事人接受处理的公告
2025 年 2 月 15 日至 2025 年 2 月 28 日，我局依法查处了一批机动车的交通违法，并按照机动车备案信息中的

联系方式，通过短信的方式将违法时间、地点、事实通知违法行为人或者机动车所有人、管理人。截至目前，仍有
部分当事人未按期接受处理。

为敦促机动车交通违法当事人尽快接受处理，现对号牌号码粤 Z6868 澳等 85 辆机动车交通违法未处理车辆清
单予以公告，相关车辆清单请通过深圳市公安局交通警察局官网（http://szjj.sz.gov.cn）“政务信息公开栏目 - 通
知公告 - 其他公告”查询。请相关违法当事人自本公告发出之日起 30 日内，可通过下载“交管 12123”APP、关
注“深圳交警”微信公众号注册星级用户后操作“在线处理”，或及时到全国任意交警违法处理窗口接受处理。对
未在法定期限内接受处理的，我局将根据《深圳经济特区道路交通安全违法行为处罚条例》第五十七条、《道路交
通安全违法行为处理程序规定》第六十条之规定，作出如下处理：

一、通知机动车所有人、管理人停驶该机动车。自通知停驶至违法行为处理前，驾驶机动车上道路行驶的，我
局将依法扣留车辆，并严格按照机动车违反禁、限行规定对机动车所有人、管理人予以处罚。

二、经公告后仍未处理的，我局将按照程序规定依法作出行政处罚决定，逾期不履行的，将申请人民法院强制执行。
逾期加处的罚款及其他法律后果由机动车所有人、管理人及违法行为当事人承担。

特此公告。                
 深圳市公安局交通警察局    

2025 年 3 月 17 日
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【香港商報訊】記者林德芬報道：過去周末，有個別新
盤熱賣，帶動二手交投也轉趨活躍。一手聚焦於萬科香港
旗下大埔馬窩路住宅項目上然（Le Mont）。於過去周
六，上然售出223伙，佔首輪可出售單位98%，發展商即
晚加推價單第5號涉96伙，同時上載次輪銷售安排，總數
118伙將於本周三（19日）作次輪銷售。

發展商指，因應1 「家」1付款計劃大受歡迎，故推出
「新 1 「家」1 付款計劃」，若買家購買三房或四房單

位，加購指定一房及兩房單位，其買家分別可享額外100
萬及160萬元的樓價折扣。

價單第5號涉及96伙，涵蓋一至三房戶，面積由266至
654 平方呎，價單定價 410.8 萬至 1039.4 萬元，價單呎價
12959至18684元；扣除折扣優惠後，折實售價345.1萬至
873.1萬元，折實呎價約10886至15695元。

發展商表示，與價單第4號相比，今次價單因應樓層坐
向及景觀有所調整，屬原價加推。同時，今次第5號涉及
96伙，全數出售估計可套現約5.7億元。

一手熱賣帶旺二手交投
近期一手新盤熱賣，也帶旺二手交投。過去周末，四大

代理的十大屋苑的成交宗數均按周上升。其中，美聯的十
大藍籌屋苑共錄得約11宗成交，按周回升37.5%，創3周
新高。

美聯物業住宅部行政總裁布少明表示，樓市 「小陽春」
正式來臨，不僅新盤銷情暢旺，二手市場亦見客源回流。
他認為，只要外圍經濟環境未出現重大變化，3月餘下時
間有望迎來 「新盤與二手市場同步暢旺」的局面，料3月
成交量有望突破3000宗水平，並帶動二手市場交投穩步
上揚。

月初，第十四屆全國人
大三次會議在北京人民大

會堂開幕，國務院總理李強發表政府工作報告，當中提及
包括對量子科技發展的期待。

在當今科技迅速發展的背景下，量子科技已經被視為下
一個技術革命的前沿。量子計算的核心優勢在於其處理複
雜問題的能力，這對於數據密集型行業尤為重要。例如在
金融領域，摩根大通與IBM合作利用量子計算技術改進交
易策略、資產定價、風險管理等。量子算法可以在幾分鐘
內完成傳統計算機需要數小時乃至數天的任務。

在製藥行業，量子計算的應用同樣引人注目。例如製藥
公司Pfizer正在探索以量子技術加速藥物發明過程，特別是
在模擬分子結構和預測其相互作用方面。這種技術的進步
不僅能加快新藥上市的速度，還可能大幅降低研發成本。
此外，在醫療領域，量子計算可以協助實現個性化醫療方
案的優化，通過精確模擬，為患者設計最佳的治療策略。

量子科技在商業應用中雖然充滿前景，但同時也面臨着
挑戰。從技術角度來看，量子計算機的穩定性和準確性是
主要難題，這裏指的是量子在機率性與量子疊加、量子測
量的本質，這與經典計算有根本上的不同。

在經典計算中，對相同的輸入執行相同的計算，總是會
得到確定的輸出；但在量子計算中，某些計算結果可能具
有隨機性，這是因為量子力學的基本規則導致的。但這並
不意味着量子計算是無法控制的，而是人們需要用機率的
方法來描述與解讀它的行為。在某些應用中（如量子加
密、隨機數生成），這種隨機性是有益的，而在某些計算
問題中，量子計算的干涉效應甚至能夠幫助人們確定性地
找到答案。

英國切斯特大學金融科技及數據分析教授 梁港生

【香港商報訊】由市建局與香港房屋經理學會
組成的團隊早前在九龍城試行 「聯廈聯管」，協
調單幢式舊樓聘用同一物業管理公司，團隊本月

初已將報告提交政府。市建局行政總監韋志成昨
在網誌表示，參與試行 「聯廈聯管」的樓宇雖然
不多，但仍吸引了15間在市場上擁有豐富物管經
驗，而且具實力公司入標競投 「聯廈聯管」服務
合約，最終中標的物管公司，每戶每月的 「基本
服務」費用大約只需百餘元。

韋志成指出，4幢參與 「聯廈聯管」的樓宇，去
年8月底召開業主大會。其中，龍威大廈和幗蘋樓
的業主達成共識，通過共同委聘一間物管公司。
餘下兩幢樓宇，因為未能取得大廈過半數業權同
意，或在招標過程結束後，決定繼續委聘現正為
樓宇提供服務的物管公司，最終決定退出 「聯廈
聯管」計劃。

韋志成提到，報告總結遇到的困難，包括
「三無大廈」大部分業主為長者或退休人士，

不太熱衷參與大廈管理事務，亦有不少單位已
出租，甚或業主已移居海外，難以接觸。另外

舊區有不少單幢式大廈地下或低層設有商舖，
商舖業主普遍認為未能受惠於大廈的物管服務
而拒絕參與，今次其中一幢參與 「聯廈聯管」
的樓宇，正是地下商舖業主持有過半數業權，
否決住宅業主聘請物管公司的決定而最終退出
計劃。

採用單位「劃一報價」方式投標
韋志成稱，考慮到傳統物管服務的投標機制，

難以讓 「聯廈」業主達成共識，團隊在試行 「聯
廈聯管」時，要求入標者需就4幢參與計劃樓宇提
供每個單位的 「劃一報價」，即每戶每月的 「基
本服務」費用均需要相同，方便所有業主有同一
標準以評選不同物管公司的報價。

團隊建議，政府可研究放寬現行需要全體業主
一致同意才能修改大廈公契內任何條文的規定，
如允許在大多數業主同意的情況下，修改公契內

有關分擔物管服務費用安排的條款，容許
商舖業主可根據實際情況或實際享用的物
管服務項目，支付管理費用，提高樓宇參
加 「聯廈聯管」的意願及提高舊式商住大
廈聘請物管公司的成功機會。

發展開源芯片是策略性布局
陳茂波表示，港投公司今年將舉辦 「國際人工

智能青年科學家論壇」，匯聚行業的高端人才，
促進人工智能（AI）的技術交流和產業化發展，
包括開源（Open Source）技術。當中，RISC-V
開源芯片的設計和應用，是策略性布局未來發展
的重要一環。

他指出，所有的智能電子產品以至很多設備裝
置，從硬件到軟件，都依賴於芯片。而芯片的底
層設計邏輯，大約每十多年便會出現一次重大革
新。不少業者認為，目前行業正處於另一個關鍵
的革新時點，而開源的指令集架構RISC-V，因其
開放和靈活的特點，被視為最具發展潛力的選
項。由於其開源的特性，企業無需支付專利費
用，大大降低了創新開發的成本；加上全球業者

的積極開拓，相信將進一步推動該領域未來的提
速發展。

加速落地應用和人才培育
陳茂波又表示，港投公司本周五亦會公布與一

家聚焦 RISC-V 技術的科技企業展開戰略合作，
加速在香港相關產業落地和人才培育。港投公司
亦會與該策略夥伴企業舉辦首屆 「香港 RISC-V
發展高峰論壇」，展示香港在這個領域的獨特角
色和潛力。屆時亦會邀請中學生參與，讓他們了
解芯片行業的發展進程和最新動態。

陳茂波表示，歡迎並鼓勵更多科技企業參與
在本港的青年科技人才培育，並為他們提供更
多優質的就業和發展機會。事實上，不少已在
港落戶或打算擴展業務的科企，也希望增聘人
手。科技園公司上月舉辦了主題招聘會，有 150
多家從事人工智能的園區公司參與，提供超過
1000 個創科職位，涵蓋軟件開發、數據分析和
大模型算法等領域。數碼港亦一連兩日舉行聚
焦人工智能的招聘博覽，580 多家企業及機構將
提供逾 2000 個職位，當中約六成都跟人工智能
相關。

大埔上然加推96伙
周三再賣118伙

量子科技的前景與挑戰

過去幗蘋樓部分公用地方的天花和牆身石屎剝落
和鋼筋外露，但自參加 「聯廈聯管」 後，樓宇管理
情況有很大改善。

市建局：聯廈聯管每戶每月費用僅百餘元

港投將夥RISC-V科企合作
財爺：AI招聘博覽提供逾2000職位

陳茂波（右）昨出席了一個創科人才培育的活動，與一批中小學生交流。 司長隨筆網誌截圖

【香港商報訊】
財政司司長陳茂波
昨在網誌表示，加

速推動創科發展及落地應用，加快以科
技推動不同產業和企業升級轉型，既需
要技術前沿的科技企業，更需要有高質
素的人才。除了匯聚海內外的高才專才
優才來港發展，同樣重要的是大力培養
本地年青人對科技創新的興趣，透過更
好結合教育、科技與人才培育，增強人
才基礎，以更好支持本港科技與創新發
展過程中的各種需要。


